

## Urge profundizar la cooperación económica en Norteamérica: SE (El Financiero 26/03/09)

Urge profundizar la cooperación económica en Norteamérica: SE (El Financiero 26/03/09) Isabel Becerril Jueves, 26 de marzo de 2009 Propone a Canadá fortalecer la plataforma industrial. La región pierde terreno frente a Europa y Asia. Ronda el fantasma del proteccionismo: Levesque. Gerardo Ruiz Mateos. (Foto: Arturo Monroy) El fantasma del proteccionismo y la pérdida de competitividad de la región de Norteamérica frente a Europa y Asia son los temas que preocupan a México y Canadá en estos momentos. Gerardo Ruiz Mateos, titular de la Secretaría de Economía (SE), llamó a empresarios y funcionarios canadienses a trabajar en la profundización de la cooperación económica para fortalecer la plataforma industrial del área y establecer reglas de productividad globales. Dijo que ésa es la mejor forma de lograr una ampliación de los mercados de la región del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) y de generar más empleos estables y de calidad en México y Canadá. En el foro "México-Canadá: Socios claves en tiempos críticos", Ruiz Mateos señaló que se debe llegar a un nuevo entendimiento en materia de competitividad, que en el marco del TLCAN promueva cuatro aspectos: - Extender los beneficios del comercio hacia más sectores dentro de las sociedades de Norteamérica. - Crear una conectividad logística de clase mundial. - Aplicar una política conjunta para mitigar los efectos del cambio climático y reducir las emisiones que lo generan. - Garantizar el suministro de energía para toda la región. Populismo Louis Levesque, subsecretario de Comercio Internacional de Canadá, no sólo planteó la profundización del TLCAN, sino que también negó que su país haya dejado a México por apoyar a Estados Unidos, y manifestó su preocupación porque los fantasmas del proteccionismo y el populismo están rondando al mundo. Con la crisis económica, advirtió, muchos países se están convirtiendo en populistas, al tratar de proteger a sus sectores productivos, por ejemplo. Thomas D'Aquino, presidente del Consejo Canadiense de jefes ejecutivos señaló que en muchos países el populismo enraizado ha crecido en la ira y el desánimo de la gente. Levesque aseguró que México y Canadá podrán sortear mejor la crisis si trabajan juntos; además hay que impulsar el libre mercado y no el proteccionismo. Consideró que el regreso del proteccionismo lo único que puede causar es la profundización de la crisis mundial. La economía global está para quedarse, además de que sus beneficios son sustanciales, aseveró. Es por eso que en la agenda de Canadá, uno de los puntos básicos es el libre mercado y, por tanto, una política comercial muy agresiva. Puso énfasis en que es momento de fortalecer la relación de los tres socios del TLCAN. Acerca del proteccionismo que ejerce Estados Unidos, Levesque justificó al gobierno de EU porque si bien está consciente de que no debe hacerlo, además de que ese esquema económico no es positivo ni sano para ningún país, algunos grupos lo presionan para "proteger" su mercado. Rasalind Wilson, presidenta de la Cámara de Comercio de Canadá en México (CanCham), destacó la importancia de los canadienses en la economía mexicana. Preciso que en 2008 Canadá se convirtió en el segundo inversor en México, además de que el comercio bilateral creció 13 por ciento y que en estos momentos dos mil empresas de su país están establecidas en nuestro territorio. Informó que en 2010 la reunión de la Alianza bilateral México-Canadá se celebrará en Canadá, luego de que el lunes y martes se realizó en Cuernavaca, Morelos. En este encuentro se abordaron temas como comercio, innovación, movilidad laboral y financiamiento.